

La Mañana

LUNES 25 DE
MARZO DE 2024

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, David Aguilar Romero, titular de la Profeco
PRESIDENTE

ECONOMÍA

1. David Aguilar destacó que en enero de 2024, las remesas alcanzaron los 4,575 mdd, lo que representa un aumento de 3.14% con respecto al mismo periodo de 2023; señaló que la remesadora ULink tiene un mejor tipo de cambio, tanto en depósitos en efectivo como en depósitos a cuenta.
2. Afirmó que hay un reacomodo en el mercado mundial y muchas empresas están viniendo a México, porque se tiene condiciones favorables y ventajas, como la fuerza de trabajo y mano de obra de primera; agregó que también hay un buen nivel de educación técnica y se tiene el mercado de América del Norte, lo que hace atractivo a México, tanto que hay récord en inversiones extranjeras.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Reprodujo un fragmento de la entrevista que concedió al programa "60 Minutes", en el que habla sobre el tema de la migración y reiteró que México no es colonia, ni protectorado de ningún país; también explicó que durante su Gobierno, México se convirtió en el primer socio comercial del EUA.
2. Confirmó que no hay ninguna controversia con China, por el contrario, aseguró que hay muy buena relación comercial con EUA y el país asiático; agradeció al Gobierno de China y Corea del Sur, por haber cumplido en tiempo el envío de enseres domésticos que se adquirieron a esos dos países para ser entregados en Acapulco.
3. Condenó los atentados en Moscú, Rusia, ocurridos el pasado 22 de marzo; expresó su solidaridad con el pueblo ruso y con las víctimas; reiteró que su Gobierno siempre está a favor de la paz y en contra de atentados, de terrorismo y de la guerra.

IMSS-BIENESTAR

1. Adelantó que el 9 de abril, en la conferencia mañanera, estará acompañado de las 23 gobernadoras y gobernadores de las entidades donde opera el IMSS-Bienestar, para informar sobre los avances del programa; explicó que se tomó la decisión de que los médicos especialistas que trabajen en las zonas rurales reciban una compensación. Señaló que el control de las empresas distribuidoras de medicamentos era una mafia bien organizada.

Indicó que hay 3 posibles razones por las que 9 gobernadores se negaron a implementar el Programa IMSS-Bienestar en sus entidades, una de ellas es porque sostienen que van a hacerlo mejor, no les gusta la gratuidad, porque lo consideran populismo y paternalismo, y por corrupción. Agregó que se terminaron los contratos de abasto de medicamentos en el Sistema de Salud Pública en el Estado de México; denunció que las farmacias de los hospitales estaban subrogadas y privatizadas.

MEDIOS

1. Mostró los resultados de la última encuesta sobre la felicidad de las personas en los países, indicó que México avanzó 11 lugares, por lo que ahora ocupa el lugar 25 de un total de 143 países.

COMBATE A LAS DROGAS

1. Por primera vez admitió que en el país, en algunos lugares, se ha decomisado fentanilo elaborado en México; dijo que sí hay componentes de fentanilo, llamados precursores químicos, igual que en EUA y Canadá. Informó que en lo que va de su Gobierno se han asegurado y destruido 2,459 laboratorios clandestinos de metanfetamina, lo que ha evitado la producción de 8,383.33 toneladas de esta sustancia; indicó que la afectación económica para la delincuencia organizada por la destrucción de los laboratorios asciende a más de 2 billones de pesos.

2. "Si yo tuviese que darle una recomendación a quien me va a sustituir, le diría: haz algo que no pudimos hacer con más intensidad, una gran campaña de información a los jóvenes y a todo el pueblo de México sobre el daño de las drogas", expresó. Además de que recomendaría a su sucesor o sucesora, realizar otra campaña sobre la alimentación sana.

3. Reiteró que se reforzó la seguridad en Sinaloa, con el envío de elementos de las Fuerzas Armadas, quienes están destruyendo laboratorios clandestinos de metanfetamina; sobre las acciones realizadas por parte de personas del crimen organizado en la entidad, dijo que no es contra la población en general, sino es un asunto de grupos y que no hay indicios de que se vaya a afectar a la población o de que aumente.

CASO AYOTZINAPA

1. Ignoró la preguntas de una reportera quien pidió hablara respecto al secuestro de 66 personas en Sinaloa, pero sí se refirió a las inconsistencias de las investigaciones del Caso de los 43 jóvenes de Ayotzinapa. Manifestó que se dejó en libertad a quienes habían participado en la desaparición de los jóvenes, con el argumento de que habían sido torturados; explicó que los jueces le han dado libertad a más de 80 personas argumentando tortura, a pesar de que una vez liberados, algunas personas declararan ya como testigos protegidos el haber participado en la desaparición de los jóvenes estudiantes.

Reveló que tiene sospechas de que hubo acuerdos políticos e incluso, utilizaron o participaron organismos de Derechos Humanos y los mismos abogados de los papás; refirió que cuando liberaron a los que presuntamente habían sido torturados, las organizaciones de Derechos Humanos y los mismos abogados celebraron que se haya emitido esa resolución. Insistió en que lo que más le interesa y ocupa, es encontrar a los jóvenes, por lo que realizó un llamado a quienes tienen información, ayuden a romper el pacto de silencio.

2. Nuevamente al cuestionarlo sobre el secuestro de 66 personas en Sinaloa, respondió que no puede dar mucha información, pero que ya 58 han sido rescatadas o han regresado a sus casas bien; detalló que es una confrontación de bandas; resaltó que hay 1,800 elementos de las Fuerzas Armadas en ese operativo.

Confirmó que hubo un enfrentamiento en Culiacán, Sinaloa, la madrugada del domingo, donde perdió la vida un elemento de las Fuerzas Armadas y se detuvieron a 3 personas; envió su pésame a los familiares del soldado fallecido.

GOBERNABILIDAD

1. Leyó un fragmento del su último libro "¡Gracias!", en el que destaca cómo el presidente Lázaro Cárdenas preparó y operó la Expropiación Petrolera, así como ayudó a la gente más humilde del país a pagar los gastos de la Expropiación, donando desde sus joyas, hasta sus animales.

SISTEMA DE AGUAS

1. Informó que se está atendiendo la escasez de agua en la alcaldía Iztapalapa en la Ciudad de México; "estamos muy conscientes y atendiendo el problema de la escasez del agua, yo pienso que se va a resolver en definitiva pronto, muy pronto, porque es muy justa su demanda", sentenció.

PROCESO ELECTORAL

1. Acusó que fue el INE quien censuró a "La Hora Nacional", después de que la CIRT sugiriera no transmitir el programa, derivado a la denuncia del PAN por el supuesto sesgo en beneficio de Claudia Sheinbaum; acusó al INE de ser el responsable de la censura, a pesar de que no se ha discutido el tema en la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto.

P/C
SOLUTIONS
LATAM

DATO ADICIONAL

Informó que el próximo 8 de abril la reunión del Gabinete de Seguridad y la conferencia matutina se realizará en Mazatlán, Sinaloa; adelantó que la conferencia de ese día será dedicada al eclipse.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a los atentados en Rusia, retomó la frase del general Felipe Ángeles: "La política no es un fin, la Revolución no es un fin: son medios para hacer hombres a los hombres. Nada es sagrado excepto el hombre. Hay algo frágil, débil, pero infinitamente precioso, que todos debemos defender: la vida".